

DIARIO DE PALMA.

LUNES 25 DE JULIO DE 1853.

Espíritu de la prensa.

(De *El Ancora*.)

Rusia é Inglaterra

EN LA CUESTION DE ORIENTE.

El ejército ruso ha invadido ya las provincias danubianas. En cuestiones tamañas y trascendentales como la turco-rusa, cuya dirección parece esperar una incidencia casual para determinarse, es muy aventurado arriesgar pronósticos; y cuando ambas partes observándose mutuamente y respetando al parecer la guerra se obstinan en no disparar el primer tiro, cuando la reserva ó taciturnidad de un soberano no permiten señalar dimensiones á sus designios, debe el escritor limitarse á la exposición de los hechos de los que dispone la Providencia, cuyos secretos velados por el porvenir fuera una temeridad empeñarse en augurarlos. Así que no es nuestro ánimo sondear las intenciones del emperador Nicolas ni discurrir sobre la posibilidad de que los rusos avancen hasta los débiles muros de la antigua Bizancio. El desenlace de una cuestion, por grande que esta sea, figura en la inmensidad del porvenir como un grano de arena en las orillas de un río y como una estrella entre los innumerables globos luminosos que tachonan el firmamento, y la inteligencia humana es tan limitada para acertar con la verdadera probabilidad entre las mil que sus cálculos le presentan, como es insignificante para darnos á conocer las escabrosidades de un camino el momentáneo brillo de un relámpago.

Ello es que el ejército ruso, salvados ya los montes Cárpatos, puede estenderse por la Moldavia y la Valaquia, y una vez haya alcanzado la orilla izquierda del Danubio no se reducen las consecuencias á que el sultan haya perdido dos provincias de cuya ilustracion y cultura pueden responder las subterráneas y hediondas cabañas donde viven los valacos; los resultados son algo mas trascendentales; no se limitan á la Turquía, no se concretan en la política, sino que alcanzan á varios Estados y pueden comprometer tristemente la industria y el comercio.

Con efecto, dominando la Rusia en el Danubio ¿no puede hacer pesar una mano

de hierro sobre su navegacion? ¿no puede interrumpir cuándo y cómo le plazca, el comercio de la baja Alemania? y además ¿no le será entonces asaz fácil penetrar en las llanuras de la Hungría? Díganlo las últimas guerras de los turcos, en cuya época las provincias austríacas se vieron invadidas con una facilidad sin igual; díganlo esas célebres batallas empeñadas siempre en las fronteras de la Hungría, salvadas las cuales por los ejércitos invasores, era inevitable la ocupacion de la Alemania entera.

Dueños del curso inferior y de las embocaduras del Danubio, los rusos pueden imponer derechos sobre los buques que sigan su corriente, apoderándose así del comercio de esportacion é importacion. Mientras la Turquía ha podido disponer de la navegacion de dicho río, la Alemania ha obtenido siempre condiciones llevaderas y ventajosas; sin embargo, ¿puede esperarse que suceda lo mismo si llega á dominar en aquellas aguas la preponderancia de la Rusia? Y cuando conquistadas las provincias danubianas por los rusos, cuando estos sean dueños de los desfiladeros que les abran paso para la Hungría, cuando en fin hayan tomado las importantes posiciones que tienen ahora tan á mano, y á cuya ocupacion indudablemente aspiran; ¿quién se atreverá á negarse á las exigencias del autócrata? ¿cómo no consentir entonces en modificar los derechos de aduana en el sentido que sea del gusto de la Rusia?

Pero no es esto todo. Inglaterra tiene un especial interes en que la cuestion de Oriente quede zanjada sin demora. La incertidumbre que la preocupa actualmente, y que á nadie debe estrañar, perjudica sobremanera á su industria y opone mil obstáculos á su comercio. De ahí es que en Londres han tenido una alza de consideracion los seguros sobre buques que se dirijan al mar Negro, y la mayor parte de los comerciantes, que están en relaciones con puertos de dicho mar, no hacen nuevas operaciones. En una nacion donde el comercio es tan activo y considerable como en la Gran Bretaña los reveses que entorpecen el libre curso de algunos ramos, obra funestamente tambien sobre los demas; y así es que aunque la crisis sea parcial, alcanza al comercio en globo.

Por consiguiente Inglaterra no puede permanecer en semejante estado, porque

paralizar su comercio, es herirla en el corazón.

¡Triste leccion para ella! ¡La Gran Bretaña, la orgullosa dueña de los mares que se habia complacido hasta ahora en agitar las revoluciones, hállese comprometida á combatir contra el cisma griego! ¡La Gran Bretaña aliada con una potencia católica y antigua rival suya para contribuir á que puedan conservarse los antiguos tratados que aseguran á los católicos la posesion de los Santos Lugares! ¡La Gran Bretaña acostumbrada á figurar como árbitra y señora en las cuestiones en que tomaba parte; la Gran Bretaña acostumbrada á dictar leyes y á dirigir las demas naciones, verse ahora como llevada á remolque en la gran cuestion de Oriente! ¡Designios de la Providencia! ¿quién podrá penetrar los destinos que tiene reservados para el orgullo de la moderna Albion el árbitro supremo de las naciones y de los siglos?

Noticias nacionales.

MADRID 15 DE JULIO.

Sabemos que la asociacion formada en Londres para promover la baratura y el prévio franqueo de las cartas, se ha dirigido por medio de su secretario el señor don Manuel de Issasi al señor ministro de la Gobernacion proponiéndole las bases de su plan postal, para que si le parecen aceptables designe una persona que de acuerdo con nuestro embajador pueda gestionar para que se celebre un convenio que á los dos países sea provechoso.

La asociacion ofrece, si se admiten sus ideas, apoyar decididamente al representante del gobierno español, haciendo todo lo posible por el buen éxito de esta empresa: y considerando que la asociacion está presidida por el conde de Granville, y que algunos de los individuos que la componen son ministros en la actualidad, se conocerá cuan eficaz podrá ser el apoyo y la proteccion con que nos brinda.

Las bases propuestas son las siguientes: franqueo prévio y forzoso por medio de sellos; las cartas así franqueadas han de quedar libres de todo gasto. Tambien será libre la trasmision de las cartas por las naciones intermedias. Cuando en la trasmision de las cartas por los dos países no haya aproximada reciprocidad se podrá arreglar esta, bien por una suma anual que se estipule de antemano, ó por el mayor precio que se convenga de los sellos que cobre la nacion que preste el mayor servicio.

La asociacion ha conseguido ya que el gobierno ingles adopte su plan de igualdad de precios para todas las cartas de todas sus colonias, y

continúa trabajando con el fervor y la constancia que se usan en Inglaterra, y aquí se desconocen, para obtener por medio de convenios postales que la medida se adopte en todas partes, y hasta que sea libre la trasmision por Inglaterra de las cartas cuyos gobiernos acepten para el arreglo de sus correos las bases propuestas.

No dudamos que el gobierno prestará á este asunto toda la atención que su importancia merece, y que se apresurará á nombrar persona competente para entenderse con la asociacion y vencer con su auxilio las dificultades todas que puedan ofrecerse.

Barcelona 15 de julio.

El miércoles último en el reducido y modestísimo entoldado en el que ejecuta sus funciones la compañía Sicilianni, el Sr. Salvador Sicilianni espuso al público el curioso espectáculo de las ratas sabias, y la docilidad con que esos tímidos animalitos se prestaron á tomar parte en diferentes juguetes, fué objeto de admiracion y de merecedores aplausos; porque á la verdad tampoco debian esperarse maravillosos ejercicios de unos bichos de tan diminutas formas. Las ratas indicadas son unos ratoncillos completamente blancos como un copo de nieve, de unas dos pulgadas de largo, con ojos negros circuidos de una rayita encarnada. Dóciles, inofensivos y nada asquerosos ni repugnantes se hallan coligadas en gran número en elegantes cajas de madera donde saltan y se rebullen á su placer. Por un pequeño collar; por un diminuto lazo de seda de color que llevan prendido en una oreja, el director, cuya paciéncia parece ser estremada, va escogiéndo y colocando sobre la palma de su mano á las que han de tomar parte en los diferentes juegos.

Es de ver como una de las pequeñas ratas hace la muertecita mientras que las otras trepan por un árbol de cucaña ó suben por una maroma, con balancin y sin él.

El juego de los caballetes y varios otros son dignos de particular atención, y muy especialmente la docilidad y ligereza con que tres ratoncillos desde larga distancia pasan á apoderarse de un coche para ocupar cada una de ellas su puesto respectivo, á saber: la una para tirar del pequeño vehículo; la otra para arrellanarse dentro del mismo, y la última para colocarse en la traserá del carruaje levantada sobre sus patitas traseras, imitando la posición de un lacayuelo. Creemos que el Sr. Sicilianni sacaría mas producto de su industria, si durante determinadas horas del día, diese diferentes funciones en alguna sala particular.

Antes de la exhibición de las ratas la compañía gimnástica ejecutó algunos grupos atléticos dignos de un teatro de mayor importancia: un aficionado trabajó admirablemente en el trapecio, y una joven practicó variados ejercicios de adivinación anti-magnética con una prontitud, facilidad y precisión de que hasta ahora no habíamos visto ningún ejemplo.

Lérida 5 de julio.

Ayer se reunió la junta de sanidad para tratar de un asunto importante. El alcalde de Villanueva de Apicat, pueblo situado á una legua de esta, sobre la carretera de Huesca, ha oficiado al señor gobernador de la provincia, manifestándole se hallaba el pueblo alarmado por las muchas personas que habia enfermas, y porque morian en mayor número del que era costumbre en igual estación en otros años, sin explicar qué clase de enfermedad era la reinante. La junta

acordó que pase una comisión de médicos á reconocer la enfermedad y sus causas. Nosotros que no somos ni de la junta de sanidad, ni médicos, vamos á decir algo sobre este asunto. A principios de este año, se desarrolló en el pueblo de Roselló á legua y media de distancia de esta ciudad, una catarral que degenerando luego en calentura tifoidea, obligó á casi todos los vecinos, á el que ménos á hacer cama, y condujo á la sepultura en ménos de tres meses mas de cuarenta personas, sin contar los párvulos, en un pueblo de unas cien casas. Las causas originarias de esta enfermedad no pueden atribuirse á otra cosa que á algún vicio atmosférico, pues aunque situado el pueblo en medio de la Huerta, ni se cultiva en su término el cañamo en abundancia, ni hay ninguno de aquellos focos de miasmas deletéreos que en ciertas localidades y ocasiones son causa de enfermedades. Por el mes de mayo, si la memoria no nos es infiel, se celebró la terminación de la plaga con una función de iglesia. Es tan poco aprensiva la gente de este país, que ni la autoridad local de Roselló, ni nadie dió parte, ni se tomó pena por lo que estaba sucediendo. Unicamente, el médico, los cirujanos y el cura se lamentaban del mucho trabajo que tenían. Hace unos tres meses que en el pueblo de Villanueva de Anjuca se presentó la tifoidea, haciendo algunas víctimas, y postrando en cama bastantes personas; los que mas bien informados se creían atribuyeron la enfermedad á alguna carne de ganado no muy sano que se habia consumido en el pueblo, y nadie á los pocos días ni sabia ni se ocupaba de la salud de un pueblo situado á una legua de esta ciudad. El parte de la autoridad local ha venido á fijar la atención, atribuyéndose á los cambios atmosféricos tan rápidos y tan grandes que estamos experimentando con especialidad en un pueblo que no tiene las mejores condiciones higiénicas por su posición topográfica. Cuando se separan las medidas adoptadas por la junta de sanidad y las causas á que atribuya la enfermedad reinante, lo pondremos en conocimiento de vds.; pero no debemos en el interino prescindir de una observación. La época es la mas á propósito para que las enfermedades tomen grande incremento, si no se acude con prontitud y con energía á combatir las en su origen; y aunque hay bastante estoicismo principalmente con los pueblos, para no alarmarse ni dar importancia á estas plagas no sucede lo mismo en esta capital en donde hallándose la población aglomerada, su reducidísimo espacio produciría innumerables víctimas. El año último solamente el sarampión sacrificó en ménos de dos meses mas de 700 niños.

VARIEDADES.

Males de la embriaguez.

Un escritor anglo-americano calcula en la forma siguiente los males producidos en un período de diez años en los Estados-Unidos por las bebidas espirituosas:

- 1º Han causado á la nación un gasto directo de 600.000,000 de duros.
- 2º Han causado otro gasto indirecto de otros 600.000,000 de duros.
- 3º Han causado 300,000 muertes.
- 4º Han enviado 100,000 niños al hospicio.
- 5º Han enviado á lo ménos 150,000 personas á las cárceles y presidios.
- 6º Han causado la locura á lo ménos 1,000 personas.
- 7º Han estimulado la perpetración de 1,500 asesinatos.

- 8º Han sido causa de 2,000 suicidios.
- 9º Han hecho perecer por medio de incendios ó en otra forma por valor de 10.000,000 de duros.
- 10. Han hecho 200,000 viudas y 1.000,000 de huérfanos. Verdaderamente, con semejante presupuesto de desgracias no es de extrañar que la misión del padre Mateo en favor de la abstinencia absoluta de bebidas fermentadas, encontrase tantos favorecedores, deseosos de librar á la nación de tan horrible calamidad.

Enorme animal.

Los habitantes del distrito de Wisconsin, en los Estados-Unidos, han enviado á la exhibición de Nueva York (llamado modestamente por los yankees la feria del mundo) un cerdo que pesa 1,109 libras. Tiene de largo 9 pies y 11 pulgadas, y de alto 3 pies 10 pulgadas. Ha costado 1,000 duros, y su comprador se propone conservarle la vida hasta que su obesidad llegue al *máximum* de 1,800 libras, que será cuando se conviertan sus colosales tegumentos en jamones, tocino, salchichas y las demas transformaciones por las que pasan generalmente los individuos *ex grege porcorum*.

CORREO DE HOY 24.

El vapor correo *El Barcelones* ha fondeado en este puerto, sin la menor novedad, á las ocho de la mañana, conduciendo á bordo la correspondencia pública y 20 pasajeros. Además ha sido conductor dicho buque de 30,000 duros en metálico para atender á esta tesorería de Hacienda pública.

Las noticias de Madrid que hemos recibido alcanzan al 20 del actual.

Noticias nacionales.

MADRID 20 DE JULIO.

BOLSA DE MADRID DEL 19 DE JULIO.

Títulos del 3 por 100 consolidado	43
Títulos nuevos del 3 por 100 diferido	23 1/16
Inscripciones de partícipes legos del 4 y 5 por 100 á	20
Deuda amortizable de 1ª clase	10 7/16
Dicha de 2ª clase	5 1/4
Acciones de San Fernando á	102
Material del Tesoro preferente	55
Id. no preferente	45
Ferro-carril	80 p.
Seguros generales	5 ps. p.
Acciones de diligencias generales	20 p.
Cabrillas	101 d.

Sin embargo de haber dicho ayer, por ayer, que no debíamos escribir y al finalizar nuestra *hoja* que hoy no lo haríamos para descansar de la tarea de toda una semana, escribimos al fin, porque á pocos minutos de llevada aquella al correo recibimos la noticia de San Ildefonso que á continuación insertamos, comunicada por nuestro director el Sr. Santa Ana, que como en otro lugar hemos dicho se halla en aquel Real sitio. Ansiosos de complacer á nuestros lectores, y no dudando del gran interés que aquella inspira, damos hoy esta *hoja* extraordinaria.

Madrid 18 de julio de 1853.

La noticia de que en la cabeza de esta *Correspondencia* hablamos es la de que á última

hora del 16 se aseguraba aquella misma noche en la Granja, que era ya cosa resuelta el asunto de los ferro-carriles en el sentido de respetar los derechos adquiridos, en cuyo punto estaban acordados todos los ministros.

= Ya se ha repartido en Madrid con el título de *El Minero*, un periódico dedicado únicamente al fomento y prosperidad de la industria minera bajo la dirección de los señores Mainar y Leon.

= El jueves falleció en esta corte el dignísimo é ilustrísimo Sr. D. Cipriano Sevillano, obispo electo de Murcia.

= Temprano se empieza á hablar en algunos círculos de sociedad de las grandes fiestas y funciones para el día en que acontezca el feliz alumbramiento de S. M. la Reina. A nosotros nos han participado ya lo que se piensa hacer acerca de las mismas, pero que nos abstenemos de referir á causa de la hora en que damos fin á esta *Correspondencia*.

= Las dos principales objeciones que se han hecho contra el decreto de emision de billetes destinados á concluir con la deuda flotante, son las de que no se sabe si despues de emitidos estos podrán ser colocados, y los 300 millones que se van á emitir bastarán á enjugar toda la deuda del Tesoro; pero sobre este punto se dice en partes donde deben saberlo que ántes de expedirse el decreto de emision de billetes, se han avenido los principales tenedores de la deuda á la operacion tan felizmente proyectada por el señor Pastor, y que la cifra de 300 millones no debe tenerse por invariable, pues no se emitirán tantos mientras su crédito no facilite la operacion, ni en el caso de que se colocaran todos habria inconveniente en que, visto su feliz éxito, se adoptasen por el ministerio de Hacienda las convenientes medidas para descargar completamente al Tesoro. Además debe tenerse por cierto que el señor Pastor confía y el ministerio todo trabaja, en que los presupuestos de 1854 ofrecerán economías tan notables que permitan concluir con la deuda flotante sin necesidad de nuevas operaciones.

= Ayer 15 se aseguraba en la Granja que el embarazo de S. M. la Reina se anunciará oficialmente para el 24 de julio, día de la Reina Madre, como en otro sitio hemos dicho. También se dice por los palacios que S. M. ha dispuesto que las funciones con que se ha de celebrar aquel fausto suceso empiecen luego, siendo el baile el mismo día. Ya se están haciendo en los jardines preparativos para la iluminacion.

= Al *Heraldo* le han asegurado que los cuantiosos fondos que pertenecen á la obra-pia de Jerusalem, no pasan ya á la caja que dispuso el gobierno en su último decreto sobre los Santos Lugares, sino que continuarán como estaban ántes. Nos resistimos á creerlo.

= A propósito de los nombramientos hechos por el ministerio de la Gobernacion en hombres de todas opiniones políticas, atendiendo solo á su aptitud, el *Clamor Público* de hoy (19), dice que segun sus convicciones, ningun progresista puede sin hacer traicion á su bandera servir bajo un gobierno que no profese sus principios. Acto continuo se queja de que solo hayan encontrado el apoyo de algun poderoso Mecenas.

= El *Diario Español* de hoy (19), dice que á consecuencia de las dificultades que se ofrecian para plantear el Real decreto sobre billetes de Banco, publicado recientemente, se ha acordado definitivamente hacer la negociacion para este mes en la forma siguiente.

El Tesoro dará letras sobre provincias, á 7 por 100.—Los nuevos billetes del Tesoro ganarán

un interes de 8 por 100. Se crearán además sobre las plazas mercantiles del litoral una especie de billetes nominativos, en las cuales irá unida la responsabilidad del tomador á la del Tesoro.

= Estos días se habia hecho circular entre gentes sencillas la especie de que el gobierno se habia echado sobre las alhajas y efectos empeñados en el Monte de Piedad. Esto produjo que anteayer (17) se agolparan infinitas personas á retirar de la Casa de ahorros sus imposiciones. Pero ayer se ha dado un gran paso para que desaparezca toda clase de temores.

Ayer, pues, celebraron una conferencia con el señor Gobernador de la provincia la Junta de la Caja de ahorros, y las dos que están al frente del Monte de Piedad, y las dignísimas personas que componen las tres se manifestaron decididas á hacer todo lo posible para vencer las dificultades del momento. La reunion acordó nombrar una comision de su seno encargada de proponer los medios mas adecuados que su ilustracion le dictase para volver las cosas á su antiguo estado. Esta comision celebró despues una larga conferencia con el señor sub-secretario de la Gobernacion, en que aparece que por todas partes reinó el mas ardiente deseo de acertar.— El señor sub-secretario manifestó que el gobierno de S. M. deja á la Caja de ahorros en plena libertad para colocar sus fondos donde mejor le parezca y no la obliga á llevarlos á la Caja de depósitos; que si hay contrato tanto para que los ahorros impuestos hasta ahora se depositen exclusivamente en el Monte, este contrato se observará religiosamente, y solo las imposiciones futuras se llevarán á la Caja de depósitos si así lo cree conveniente la Junta. La comision oyó con gusto estas esplicaciones y todo hace esperar que desaparecerán cuantas facultades se oponen al planteamiento del benéfico proyecto del señor Egaña.

= El 17 estaban en la Granja el Sr. Salamanca que se dice pasa á Paris, el director general de infantería señor Pavía, y el presidente del tribunal supremo de Justicia.

= Ya hoy indica algun periódico lo que anunció hace días la *Correspondencia autógrafa*, sobre que el Banco pensaba disminuir su descuento al 5 por 100. Nada ha vuelto á decirse de la otra idea, al parecer olvidada, de aumentar sus billetes en circulacion.

= Parece que han sido ó van á ser nombrados, sub-director de Aduanas el señor D. José Barzanallana; oficial de la secretaría de Hacienda el señor Lersundi, administrador actual de las Aduanas de Bilbao, y oficial de la secretaría de la Gobernacion el señor Cardenal, en la vacante producida por la dimision del señor Echevarría.

= Segun noticias de Roma, en la Congregacion general de la Compañía de Jesus se procedió el 9 á la eleccion de los PP. que habian de desempeñar las cuatro asistencias, siendo elegidos: para la de España, el P. Manuel Gil, rector que fué aqui del Seminario y que ahora se halla en Guatemala de superior de las misiones de América; para la de Italia, el P. José Ferrari; para las de Francia y Alemania fueron reelegidos los que habia, los PP. Rubillon y Pierling.

= La emperatriz de los franceses acaba de dar una prueba mas del cariño con que recuerda á su antigua patria, haciendo inscribir su nombre entre los de los escritores á la *Biblioteca de Autores Españoles* que se publica en esta corte; y su secretario particular Mr. Damas Hinard ha comunicado aquella resolucion al editor D. Manuel Rivadeneyra en una carta tan atenta como afectuosa, de que traducimos el párrafo siguiente:

«Aunque la emperatriz al ocupar el trono

se haya consagrado completamente á la Francia, no dejar de amar lo que le inspiraba amor en otro tiempo, y conserva la misma admiracion y el mismo gusto por los inmortales modelos que no solamente constituyen una de las glorias de España, sino el honor del talento humano.»

Los príncipes que abrigan estos sentimientos se muestran dignos de serlo, y mas se ennoblecen con ellos que con la tradicional grandeza de sus coronas. La *Biblioteca de autores españoles* puede figurar al lado de las mejores del extranjero, y para que no parezca presuncion dirémos que en Francia, en Inglaterra y sobre todo en Alemania es mas conocida y buscada que entre nosotros. Quédeles á lo ménos esta satisfaccion á su celoso editor y á cuantos se interesan por el resplendor de nuestra literatura.

Noticias estrangeras.

Paris 17 de julio.

Leemos en la *Patria*:

«Por la via de Trieste, con fecha 4 de julio, hemos sabido que reinaba en Constantinopla una sorda pero violenta irritacion en la poblacion musulmana, particularmente entre las clases bajas. Esta irritacion, dirigida contra los cristianos, podria producir manifestaciones hostiles. La Puerta habia tenido un consejo extraordinario, á fin de tomar las medidas necesarias para precaver cualquier desorden.»

= La *Presse* de Viena anuncia que, segun las últimas noticias de Constantinopla, el manifiesto de la Puerta otomana concerniente á la ocupacion de los principados no habia visto aun la luz pública á la salida del correo. Predominaba la opinion en el Divan, dice este periódico, que era menester impugnar de la manera mas enérgica los argumentos del manifiesto del Czar. El Sultán protestará solemnemente contra el cargo que se le ha hecho de haber faltado á su palabra, y apelará al testimonio de todas las comuniones cristianas, á las cuales no solo no ha oprimido jamas á sabiendas, sino que cuantas veces han visto atacados sus derechos y privilegios por las autoridades interiores, se ha castigado en el acto á los culpables. Este manifiesto entrará además en detalles sobre la persecucion dirigida contra los isrealitas en Damasco. Se refutarán los argumentos principales de la Rusia en apoyo de la ocupacion de los principados danubianos, y la Puerta protestará solemnemente contra un acto de violencia que no tiene justificacion.

= Se lee en el mismo periódico con fecha 13 de julio: Ayer anunciamos, conforme á un parte telegráfico de Londres, que en estos últimos días la Francia y la Inglaterra habian enviado nuevas proposiciones de arreglo al gabinete de San Petersburgo. Hoy sabemos por conducto digno de crédito que estas proposiciones han llegado á Constantinopla.

Por lo que ellas se desprende, el Sultán publicará un nuevo firman declarando que promete nuevamente á todas las potencias europeas conservar los derechos, privilegios é inmunidades de todos los cultos cristianos en el imperio Otomano, en atencion á que el Czar, protector de la Iglesia ortodoxa, quejándose de que se habia perjudicado á los derechos, ha exigido que se le dé de nuevo esta garantía. La Rusia pide que los gastos causados por la ocupacion de los principados se liquiden por una comision mista compuesta de funcionarios turcos y rusos.

= Se lee en la *Gaceta de Spener*: «El gobierno austríaco ha dirigido un despacho circular á

los agentes diplomáticos del Emperador en el extranjero, en que les ordena que de ninguna manera se pronuncien ó contraigan compromisos en lo que concierne á la cuestion de Oriente, ántes al contrario que conserven la mayor libertad de accion para el caso en que, á pesar de sus esfuerzos para conservar la paz, estallará la guerra entre la Rusia y la Turquía. El Austria, de conformidad á los principios de su política conservadora de que no se separa un punto, no ha podido seguir mas que una política favorable á la paz.»

— Escriben de Jassy con fecha 4 de julio: Las tropas rusas entraron en esta ciudad de noche, con bastante lluvia y estenuadas de fatiga y hambre. Se alojaron precipitadamente y sin orden en las casas particulares; los soldados, impacientes para descansar, entraban por fuerza en las casas, se instalaban y pedian imperiosamente víveres: todas las clases de la poblacion están sumidas en la mas profunda consternacion.»

Idem 18.

Ayer SS. MM. II. pasaron á visitar á S. M. la Reina Cristina en su palacio de la Malmaison.

— El Lloyd de Viena anuncia, segun una carta de la frontera de Rusia, que el ejército de ocupacion de los principados no escede de 16500 hombres. Se espera al príncipe Paskiewitsch en el cuartel general del primer cuerpo de ejército. Se dice, sin embargo, que el mando en jefe se reserva para el gran duque Constantino.

— Las cartas de Varsovia anuncian la próxima llegada á esta capital de S. M. el Emperador Nicolas. Se dice ademas que S. M. el Emperador salió de San Petersburgo el 11 del corriente.

— Leemos en el *Diario de los Debates*: «Hemos recibido por la via de Marsella cartas de Constantinopla que alcanzan hasta el 5 de julio, las cuales carecen de interes. Hay gran movimiento de tropas.—Los chaiques de Alepo han ofrecido equipar á sus costas diez mil caballos y entregar 1,000 bolsas de oro (cuatro millones de reales) para atender á su manutencion; el entusiasmo es general.—Se habla de un cambio de ministerio para dentro de cuatro ó cinco dias. Se cree que Riza-Bajá entrará en esta combinacion.

— Se lee en el *Diario de Constantinopla* de 4 de julio: «Las cartas recibidas de las provincias danubianas anuncian que es muy deplorable la situacion de las tropas rusas en la Bessarabia: carecen de lo necesario, el tifus las diezma, y aun añaden, que se ha mezclado la desercion.—Se asegura que las tropas que están en las fronteras de Armenia se hallan en el mismo estado.

— Selim-Bajá se traslada á Batoum, para organizar allí 20,000 habitantes del Lazistan que han pedido tomar las armas contra los rusos en caso de guerra. Con estos 20,000 voluntarios y las tropas que últimamente salieron para Batoum, se formará un cuerpo de ejército de 35 á 40,000 hombres, bien armado y provisto de municiones de toda especie, que reunido con el de Erzeroum, se elevará á 70 ú 80,000 hombres. Este ejército en caso de estallar la guerra en Bulgaria, donde hay cerca de 160,000 hombres, tomaria la ofensiva penetrando en el Cáucaso.

— El 1.º de julio llegó á Constantinopla un correo extraordinario, espedido desde Chumla por Omer-Bajá, el cual trajo despachos para el ministro de la Guerra.—Independientemente de los correos extraordinarios, tres correos ordinarios van y vienen todas las semanas de Chumla á Constantinopla.

— La *Correspondencia* austríaca de 13 de julio, refiriéndose á cartas de los Dardanelos del 5, dice lo siguiente: «El gobernador de los fuertes

ha recibido la orden de dejar pasar tanto de dia como de noche á los vapores franceses é ingleses, é igual orden se le ha dado para con los de las demas naciones.

— Leemos en el *Correo de Constantinopla*: «Con motivo de la diferencia que hace algun tiempo surgió entre la Sublime Puerta y el gobierno helénico, relativamente á tres poblaciones situadas en los límites de la Turquía y la Grecia, y de las cuales esta última potencia se habia apoderado violando los tratados, se habian reunido algunas tropas griegas en la frontera, con destino sin duda á sostener por medio de la fuerza las pretensiones de la Grecia.

A pesar de que esta diferencia se habia ya resuelto hace algun tiempo á favor de la Turquía las tropas griegas permanecian aun reunidas en la frontera, esperando sin duda aprovecharse de la situacion en que se encuentra el imperio otomano. Esto han creido los representantes de Francia y de Inglaterra, y en consecuencia han dirigido cada uno por su parte al gobierno helénico una nota para que haga cesar este estado de cosas y mande retirar á sus tropas.»

Austria.—Viena 13 de julio. Lord Westmoreland y M. de Bourqueney han tenido diversas conferencias con el ministro de Rusia, baron de Meyendorff. Arif-Efendi, embajador otomano cerca de nuestra corte, tuvo anteayer una conferencia con lord Westmoreland. Despues de esta conferencia, Arif se trasladó á Meidling, residencia de estado de M. de Bourqueney.

El Emperador estará de vuelta de la Moravia el sábado próximo.

Palma 24 de julio.

ADMINISTRACION PRINCIPAL DE CORREOS DE MALLORCA.

El martes 26 del corriente se despachará correo para Mahon á las doce del dia, á las cinco de la tarde para Iviza y el miércoles 27 á la una de su tarde para Barcelona. Palma 24 de julio de 1865.—Ramon de Sarasua.

BOLETIN RELIGIOSO.

Santo del dia.

✠ SAN JAIME, APOSTOL, PATRON DE ESPAÑA.

Este glorioso apóstol llamado el mayor hijo del Zebedeo y de Maria Salomé hermana de san Juan evangelista, fué uno de los discipulos mas favorecidos del Salvador. Despues de recibido el Espiritu santo nada fué capaz de contener el celo de Santiago. Corria las ciudades, villas y aldeas de la Judea para anunciar á sus hermanos la fe de Cristo. Es constante y muy autorizada tradicion de todas las iglesias de España, que Santiago fué su primer apóstol que la llevó las primeras luces de la fe. Venérase aun en Zaragoza el sagrado pilar sobre el cual cree la devota piedad con grandes fundamentos que se le apareció la santísima Virgen, estando aun en vida mortal y le mandó fabricar en aquel mismo sitio una capilla dedicada á su santo nombre: asegurándole tomaba desde luego bajo de su especial proteccion una nacion, que hasta el fin de los siglos habia de ser muy devota suya. El año 44 de Jesucristo fué degollado en Jerusalem por orden de Heródes Agripa, nieto del que hizo morir á los inocentes. Despues de la peregrinacion á Jerusalem y Roma no hay otra mas solemne en toda la cristiandad que la de Compostela en Galicia donde están depositadas las reliquias del santo.

A Santiago Apóstol.

HIMNO.

*Divino ardor, Jacobo,
Desciende, inflámanos;
Tu nombre es esperanza,
Tu brazo es el de Dios.*

A tu voz nuestros padres corrieron;
Inclinóse su frente á la cruz:

Tú las peñas heriste y bebieron;
Tú brillaste y siguieron tu luz.

¡Ay! no brilla ya luz en los pechos,
No hay mas fuente que llanto y dolor:
Y el incendio al surcar nuestros techos
Solo alumbra tinieblas y horror.

Y en el templo, en las almas desierto
Dios se encuentra, y el ángel de paz
Sobre el fuego del ara ya muerto
Tiende el ala y oculta su faz.

Hiende el aire: Dos rayos de gloria
De tu frente á guarnos saldrán;
Habla tú, y entonamos victoria,
Y el mar cede, y las torres caerán.

Tal te vieron en dia de enojos
Por las nubes pasear tu furor:

Rayos eran tu espada y tus ojos
Cual cometa de reyes terror.

Y era muerte tu brazo, y el moro
Cual granizo al abismo cayó:

Y en los cielos en letras de oro
Es ESPAÑA MI REINO se vió.

*Divino ardor, Jacobo,
Desciende, inflámanos;
Tu nombre es esperanza,
Tu brazo es el de Dios.*

JULIO DE 1857.—JOSÉ MARÍA QUADRADO.

CULTOS SAGRADOS.

Mañana lunes en la parroquial iglesia de San Jaime continúan las cuarentahoras dedicadas al glorioso apóstol, Patron de España, esponiéndose el Santísimo á las seis y cuarto de la mañana; á las diez y media habrá misa solemne con música, y sermon que dirá D. Miguel Coll Pro., agustino. Se reservará S. D. M. á las siete y media de la tarde.

— En la de San Miguel á las nueve y media de la mañana se dará principio á la solemne oracion de cuarenta horas consagradas á la gloriosa santa Ana. Al anochecer se cantarán completas.

— En la de San Cayetano á las siete y media de la mañana se celebra la comunión general del santo retiro de la Buena muerte.

— En el oratorio del Temple á las siete de la tarde se rezará la Corona de la Virgen, se hará meditacion y despues un *Te Deum*.

— En la capilla Real de Palacio al anochecer se cantarán completas en preparacion á la festividad de la gloriosa Sta. Ana.

AFECCIONES ASTRONOMICAS

DEL DIA 25 DE JULIO.

Sale el sol á las 4 horas y 47 minutos.

Pónese á las 7 y 15

Sale la luna á las 10 y 50 id. de la noche.

Pónese á las 9 y 55 id. de la mañana.

HORAS Y MINUTOS

que debe señalar un reloj arreglado al tiempo medio, en el momento que un reloj de sol señala las doce ó el medio dia verdadero.

12 h. 6 m.

El laud Providencia (a) Margarita, su patron don Juan Aguiló, saldrá de este puerto para el de Valencia del 28 al 29 del corriente: admite carga y pasajeros. Darán razon calle de la Bolsería, número 8.